



LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO X

Riobamba,—Ecuador—Viernes—28—de—Mayo—de—1.926

No 2566

Noticias DE LA Capital

Trabajos que se inician.—El viaje de los Ministros costeños.—El doctor Barbotó regresa a la Gobernación del Guayas —Nuestra Legación en Argentina es elevada a primera categoría —Jurado de imprenta contra el Presidente de "La Artística" del Pichincha —Una persona grata para el Ecuador.

(Por telégrafo)

Quito, Mayo 27

Los Andes—Riobamba

(Telegrama de AR CAB)

Con notable interés se han iniciado los trabajos en las estadísticas por la Misión Kemmerer Espéranza. El Gobierno tiene confianza en el doctor Barbotó, y es por esto que no desea moverle de la Gobernación porque la actuación del mencionado doctor en este cargo, es sumamente importante para el Gobierno.

—Para el día sábado se anuncia el próximo viaje de los nuevos Ministros costeños, los que vendrán a posesionarse de sus respectivas cartenas.

—Después de algunos días de haber permanecido en esta ciudad el doctor Barbotó, regresará mañana (hoy) a Guayaquil a hacerse cargo del despacho de la Gobernación de esa ciudad.

—Nuestra Legación residente en la República Argentina, ha sido elevada a la categoría de primera clase; para el efecto ha sido reformado el presupuesto de sueldos y gastos diplomáticos.

—Mañana [hoy], verificará el jurado de imprenta en el juicio seguido por

MATERIAL ELECTRICO

Cordón de algodón Nº 16
Alambre aislado Nº 14 y 18

VENDE POR MAYOR

M. B CASTRO B.

ANTES

Almacén de La Hidroeléctrica C A

IIII-8-1-m

A LOS SUSCRIP-TORES.

Por cuanto varias de las personas que favorecen a esta empresa con la suscripción a "LOS ANDES", se han atrasado en el pago de los recibos correspondientes, se les ruega se sirvan cancelarlos, a fin de que la empresa no reciba perjuicios por un retardo inmotivado de sus deudores.

EL GERENTE

quil el Gobernador doctor Felipe Barbotó

Anúnciase aquí que mañana saldrá de Quito con dirección a este puerto el Gobernador de la Provincia doctor Felipe Barbotó, pernoctará en Riobamba y el sábado arribará a este puerto.

Ultima hora De Guayaquil

—o—

(Por telégrafo)

Guayaquil, mayo 27

LOS ANDES.—Riobamba

Fallecimiento de la señora Delfina Guillén de Crespo

Ayer, al cabo de algunos días de enfermedad, falleció la señora Delfina Guillén de Crespo, madre del Jefe de Investigaciones y Perquisas de esta ciudad, Mayor Macario Crespo Guillén.

Hoy fue trasladada al cementerio con un número selecto acompañamiento.

IV-14 El sábado estará en Guaya

Mil doce tubos de suero para la provincia de Pichincha

En el tren de mañana serán despachados para Quito mil doce tubos de suero antipestoso, con los cuales combatirán la bubónica que se halla por los alrededores de esta Capital.

Corresponsal.

VICTORIA CHIRIBOGA de Martínez

arrienda su Hacienda

SABLOC

Para pormenores, entienda con la dueña en su casa de habitación situada en la esquina del parque Maldonado v-27 8-v

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caballos de rienda.

Precios convencionales

Playotone

ES LA MEJOR PIANOLA

LOS ANDES

Página 3

de las épocas legendarias!

Se estremece el alma al evocarlos, y los monumentos y bronces que encarnan nuestros héroes, parecen que tuviesen ímpetus de escapar de su metamorfosis de sombras

...Quisiéramos cantar la libertad y la paz, acogidos al santo emblema patrio; quisiéramos que todo el concierto de alegrías, que una dulce tricción imprevista en torno, naciera de más lejos que de la bulliciosa inconciencia; pero, ni el canto acertaría hacer un "hossana" y los entusiasmos populares tienen el secreto impulso de la felicidad.

¡Adelante! La fuerza de un propósito puede ser la gloria de un triunfo. Un rayo de luz en la conciencia puede fecundar una primavera de valientes y sanas ideas.

Dejemos para siempre la grotesca farsa, emancipemos primero nuestro patrio

Sí habrán elecciones

En la acreditada Botica "La Universal" del doctor Roldán y Co. encontrará el público, esmerado servicio en el despacho de recetas y honorabilidad en su preparación.

IV—14—1

Cognac Gay Renaud & Co.

[TRES ESTRELLAS]

VENDE POR MAYOR

M. B. Castro B.

III—24—1 m.

... con el corazón sincero, ante los monumentos imprecaderos que nos hablan un lenguaje inspirado y profético, y hacemos nueva protesta de fe y de gratitud ante estos símbolos, donde solo la verdad desnuda halla eco en el silencio de los inmortales héroes que ofrecen sus vidas en aras de la independencia patria.

Vibren las músicas marciales, flamee el lábaro ben-

dito, salgan de nuestros labios gritos de júbilo, y de la comunión de aspiraciones, surga el anhelo de rescatar el imperio de la libertad y la honradez, que la ambición en todo tiempo, pretende suplantarse en provecho de los peores.

Venga la paz y la cordialidad, si detrás de estos bienes no ha de estar la mentira y la traición, tejendo sus infames redes, para llevar más de prisa a este pueblo, de noble y probada historia, hacia el epílogo trágico de una desventura irremediable.

Venga la paz y la cordialidad que todos anhelamos; y, presurosos depositemos nuestros corazones sobre sus altares, para depurarles de cualquier pasión, que no sea la de ser libres y honrados.

Y desde el fondo de nuestros pechos, debemos hacer los más fervientes votos, para que nuestros gobernantes se inspiren en mejorar sus ideales para el bienestar y progreso del pueblo ecuatoriano.

He concluido.

(1) — Se oye a portía los alayyas, avanzan los patriotas, las mujeres salen al borotadas, no como Veturia en la histórica Roma, sino como las antiguas españolas, llevando en sus manos laureles y coronas.....

[Conclusión]

UNA PREGUNTA

COMERCIANTES! ¿Por qué no progresáis en vuestros negocios y siempre permanecéis por esto intranquilos? Sencillamente anunciando en este diario llegados a la cima del progreso.

Los nuevos Ministros llegan hoy de paso a la Capital

(Por telégrafo)

Guayaquil, mayo 27

LOS ANDES.—Riobamba

Según las informaciones que acaban de dar a la prensa los doctores Ordeñana, Eguez Baquerizo y Palacios, nombrados Ministros de las carteras vacantes, partirán mañana (hoy) indefectiblemente a Quito, en el tren ordinario.

En este puerto se deja notar un vivo deseo por la pronta integración para que así puedan laborar por la buena orientación del país y volver en el término de lo posible a la constitucionalidad.

Corresponsal.

CARNOL
(PASTILLAS)

para personas

DELGADAS

que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas.
Se vende en Farmacias y Droguerías.

Orden del Ministro de Ferrocarriles

Telegrama de Quito

Mayo 27

Señor Gobernador:

Se ordenado a compañía Ferrocarril Sur impartir las órdenes convenientes a fin atender al reclamo hecho en su telegrama de 25 del actual, relativo a que el carro de correo debe viajar junto a convoy de pasajeros.

Ministro de Ferrocarriles

Vacuna fresca
LLEGO A LA OFICINA DE SANIDAD

Alerta consumidores

ANTES

de ingerirse una mala bebida que pueda servir de un tóxico, siendo preparada por improvisados fabricantes, sin el más leve conocimiento en el ramo; averigüese primero su procedencia, pidiéndose solamente la legítima.

SPARKLIN KOLA y SODA NECTAR

las mismas que han sido preferidas, por todas las clases sociales, durante más de 14 años, cuyas marcas han sobresalido en las Repúblicas: Argentina, Chile, Perú y Ecuador.

Para mejor garantía de mi numerosa y distinguida clientela sin omitir esfuerzo alguno, he hecho una renovación completa de locales adecuados al efecto, ceñidas a las más estrictas exigencias higiénicas modernas y he dotado a mi fábrica de una colección de maquinarias, última perfección en el ramo, para que no intervenga en lo absoluto la mano del obrero.

Píbase en todas partes solamente la legítima, despreciando ridículas e indecentes falsificaciones, siendo sus productos nocivos y de mala calidad e inaceptables por gente fina y delicada.

Píbase únicamente a mi fábrica situada en la Cartera "Rocafuerte" salida de Guano y por teléfono.

Angel S. García M.

Fabricante Exclusivo

Riobamba Febrero 11 de 1926

SIMPSON'S

(WHITE SEAL)

EL REY DE LOS WHISKYS

VENDE POR MAYOR

M. B. CASTRO B.

III-1-

Plavotone

ES LA MEJOR PIANOLA

Página 2

LOS ANDES

Mayo, 20 de 1926

CONFERENCIA

sustentada el 24 de Mayo de 1926, en el Parque Maldonado, por el señor Capitán don César A. Mosquera Rivadeneira, Ayudante de la Jefatura de la Tercera Zona, de acuerdo con el respectivo Programa Militar

Señores:

La imaginación contempla huir a los vencidos y el ejército libertario surca la abrupta montaña, gana el valle y sienta sus reales en la capital. —(1)

La patria es libre, exclaman los niños; la patria es libre repiten los ancianos, quienes largos siglos se hallaban encadenados y oprimidos, declinando sus frentes hacia la tierra; luego la levantan y reciben en ellas el ósculo grandioso de la libertad, que no es el ciprés que cubrirá sus tumbas, si

GALLETAS INGLESAS FINAS

En cajas de una y dos libras
VENJE POR MAYOR
M. B CASTRO B

III-1-m

Los puntos en las ias

Con las drogas y especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá competidores en los precios la Botica L. Universal del doctor Roldán y Co.

no la majestuosa cruz de redención.

Y a la tarde de aquel fastuoso día, cuando el sol se hundía tras el Pichíncha, no verdeaba la montaña, si no que, enrojecida con la sangre de los héroes, parecía arrojar llamaradas que alumbraban el festival de la victoria. El firmamento lucía las estrellas palidas y suaves, como sonriendo a la ciudad que, entonces ya era la señora libre y soberana; las flores abundantes, por estar en el mes de pri

mavera, agitadas del empuje, esparcían sus delicados pétalos para regar el suelo, por donde debía atravesar el ejército triunfador.

Honor del soldado, es la segunda parte propuesta en mi discurso. ¡Oh nobles y esforzados camaradas! Sin honor no puede haber efecto a la patria, la que precisamente está resguardada por el militar que, jurando defenderla aún a costa de su vida ante el ara sagrada de su símbolo, jura también honor por su divisa y fidelidad por su estandarte de acción. Se fieles, no está solamente vinculado en protegerla del enemigo común que viene de afuera, de aquél que atacando las fronteras, pone en peligro la soberanía nacional, sino también de los malos hijos de, aquellos que no comprendiendo que el amor a la patria es amor así mismo, la atacan, la traicionan, en su constitución y leyes y la inmolan en guerras fratricidas, dañando las costumbres de sus conterráneos. El soldado, aquél guardián de las instituciones políticas, el que, sobre todos los ciudadanos debe ser imaculado, su deber y su lema es velar por ella y así llenar sus justas aspiraciones, siendo el que la levante con la práctica de constantes virtudes con el fin de alcanzar hacia la perfección, para entonces orgullosos exclamar: ¡Salve, oh Patria! Ahí está tu alma legendaria para edificación de las edades; ahí están colmiando en lazañas heroicas y espartanas tus hechos, y fulgurando tras del sacrificio, toda



¡Ay! Que Jaqueca!

¿Por qué sufrir dolores de cabeza, cuando friccionando las sienes con MENTHOLATUM se encuentra alivio seguro?

Para cualquier dolor o inflamación no hay más que aplicar

Mentholatum
Indispensable en el hogar

Se han vendido millones de potes, tubos y latas de MENTHOLATUM en todas partes del mundo. ¿Que prueba mejor de los resultados incomparables de esta preparación? Para resacas, resacas, golpes cortados, etc.

Se encuentra en todas boticas y droguerías.
Unicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., E. U. A.

la belleza inmortal de la victoria,

¡Gloria así! En esa página imborrable, donde el buril abundó para resistir a todo olvido; la santa palabra libertadora, abierta a los más firmes sentimientos como para fortalecer los corazones en el sacro amor, nos muestra la milagrosa hazaña, en donde los pueblos aprenden la virtud de ser libres.

Héroes, hazañas, sacrificios, triunfos, y al fondo, como el principal móvil, la Patria, su felicidad, su grandeza; tenemos para orientar la conciencia y guiar el corazón, lejos de la mezquindad de las pasiones que en vuelven en su torbellino, los abarzados ideales de las muchedumbres.

¿No veis entre las líneas que subraya la sangre de los mártires, el lema, el símbolo que sellan la memorable etape?

¿No escucháis el grito que se alza a través de los tiempos, como para que no olvidemos que la Libertad tan cara no se la reconquista fácilmente al perderla, y que su beneficioso amparo sólo merecen los pueblos su existencia?

¡Oh Patria! ¡Oh maestra

Candidato Preferido

La Botica y Droguería "La Universal", ofrece a su distinguida clientela un número de especialidades, de los últimos inventos de la Ciencia, llegados de los mejores Laboratorios de París.

Dr Roldán y Co.

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN

LOS

Jabones, Talco, Crema para afeitarse y pasta para dientes

“COLGATE”

DEPOSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

‘Agencia General de Importaciones’

Es cococal de la Ford Motor Company. — Sub-Agencia en esta ciudad. Teléfono 73.

II-5

La crueldad de ciertas autoridades

Los presos deben ser juzgados y no maltratados

Comisión que comprueba estos abusos

(Por telégrafo)

Guayaquil, Mayo 27

LOS ANDES.—Riobamba

Conforme en una de mis anteriores correspondencias de la prensa, acerca de los abusos cometidos por las autoridades de policía de esta ciudad, la Corte Superior atendiendo a esta denuncia de la prensa, nombró una comisión especial para que efectuara las diligencias respectivas e informara sobre la verdad de estos hechos.

La citada Comisión lo componían los señores Ministros doctores Luis Peñañel, el Fiscal Vicente Paz y el Secretario del Tribunal, José M. Iturralde, los que comprueban los atentados inhumanos contra varios ciudadanos que se encuentran en la oficina de pesquias.

La mencionada Comisión dice: que una vez instalada en dicho lugar, encontraron a tres presos que tenían en las manos y en el

le al antojo del que tiene el poder de la autoridad, sino juzgarle como la verdadera justicia lo manda

Corresponsal.

Noticias varias del Guayas

(Por telégrafo).

Guayaquil, mayo 27

LOS ANDES.—Riobamba

El Tribunal de Cuentas

Reasumió el Tribunal de Cuentas de esta ciudad el doctor M. Eduardo Castillo.

Pomposa inauguración

Con verdadera esplendor se efectuó en los talleres de "El Universo" la inauguración de la nueva máquina "Roto—plana Duplex", adquirida últimamente por el personal de este progresista diario portuño.

Padrinos de esta pomposa ceremonia fueron la poetiza señorita Adelaida Velasco Galdo y el doctor Vicente Paz.

La inauguración en referencia, revistió una significativa admiración, pues concurrieron a ella casi todos los periodistas de esta ciudad.

Lamentable desgracia

La Gondola que conducía la banda de músicos del Circo, que actualmente se halla debutando en ésta, la cual había salido con el propósito de invitar al pueblo a su función; arrolló al menor de ocho años Víctor Manuel Cruz, cuya infelicidad

tura sufrió la tritura de la pierna derecha, siendo necesario su amputación en la Clínica Guayaquil a donde le condujeron tan pronto fue reparada la desgracia.

Triunfo de una compañía del batallón Quito

En los ejercicios verificados por los cuerpos que hacen la guarnición de esta plaza, con marchas forzadas triunfó la Compañía del Batallón Quito, recorriendo treinta y cinco kilómetros, en cuatro horas dos minutos.

Uno que se defiende

El señor José M. Barona, publica un artículo en "El Universo", manifestando no ser autor de la publicación suscrita por Dantel, que apareció en "El Comercio" de Quito en la semana pasada.

Sin ningún fruto

Procedentes de la Capital llegaron los delegados de esta provincia que fueron a la Asamblea Socialista señores Rigoberto Ortiz y Luis Maldonado,

Corresponsal.

Gran Corrida de Toros

En la simpática población de Chambo se vende una cesa con un terreno adyacente, situados en la plaza Pormenores se los dará e suscritos en la Escuela "Simón Bolívar" de 9 a 11 a. m.

Martínez Guerrero
V-19-1 m.

González Rubio & Co.

Departamento de Agencias

GUAYAQUIL

Comunica a todos los interesados que en el 79 sorteo del PRIMER CLUB DE MAQUINAS DE ESCRIBIR "REMINGTON" PORTATILES verificado el 19 de los corrientes ha salido favorecido el N° 13 perteneciente al señor Amable Viteri Tovar.

Así mismo avisa a los socios del Segundo Club que ya faltan pocos números para cerrarse y que el PRIMER SORTEO se llevará a cabo el 15 del presente mes.

B. M. CASTRO B.
Agente en Riobamba